
 

 

ATA de Audiência Pública da Lei Orçamentária Anual (LOA) 2025 do município 

de Conceição do Castelo - ES. Aos vinte e quatro dias do mês de setembro de dois mil 

e vinte e quatro, no auditório da Secretaria Municipal de Educação, situada na Av. José 

Grilo, bairro Centro, às 18h21min, deu-se início a Audiência Pública da Lei 

Orçamentária Anual de 2025, estavam presentes as seguintes pessoas indicadas na lista 

de presença, o vereador, Sr. Roberto Pessin Desteffani, o Coordenador Chefe da 

Unidade de Controle Interno, Sr. Clécio Eduardo Viana, e a Auditora Pública do 

Controle Interno, a Sra. Bárbara Ayres F. Fonseca, destaco ainda a presença do 

Secretário Municipal de Finanças, Ronan Pereira Moreira, e do Presidente da APAE, Sr. 

Eliomar Maretto, além da representação do SINDIUPES pela Sra. Heloisa Gomes da 

Silva Vaillant. A audiência foi aberta pelo Secretário Municipal de Finanças, Sr. Ronan 

Pereira Moreira, que cumprimentou e agradeceu a presença de todos. Em seguida, ele 

fez uma breve introdução sobre a importância da Lei Orçamentária Anual (LOA). Em 

seguida, a palavra foi cedida à Chefe da Divisão de Planejamento e Gestão, Sra. Mariana 

Nicola Moreira, que liderou a audiência apresentando os tópicos da pauta a serem 

discutidos. Primeiramente, destacou-se a importância do Planejamento Estratégico 

(PPA, LDO e LOA), seus objetivos e as estratégias para alcançá-los. Também foram 

apresentadas as obras em execução, abrangendo contratos de repasse, convênios e 

recursos próprios. Em seguida, foram expostas as previsões orçamentárias para o 

próximo ano de cada secretaria, além de uma atualização sobre as obras, equipamentos 

e materiais adquiridos e concluídos, bem como as contas prestadas em 2024. Por fim, 

foram apresentados os valores de arrecadação até agosto de 2024, que totalizam R$ 

51.350.162,49 (cinquenta e um milhões, trezentos e cinquenta mil, cento e sessenta e 

dois reais e quarenta e nove centavos), para 2025, o orçamento previsto foi de R$ 

67.000.000,00 (sessenta e sete milhões), distribuído da seguinte forma: R$ 

12.780.496,11 (doze milhões e setecentos e oitenta mil e quatrocentos e noventa e seis 

reais e onze centavos) para saúde, R$ 3.154.800,00 (três milhões e cento e cinquenta e 

quatro mil e oitocentos reais) para assistência, R$ 22.065.598,14 (vinte e dois milhões e 

sessenta e cinco mil e quinhentos e noventa e oito reais e quatorze centavos) para a  



 

 

prefeitura, R$ 25.532.534,72 (vinte e cinco milhões e quinhentos e trinta e dois mil e 

quinhentos e trinta e quatro reais e setenta e dois centavos) para educação, R$ 2.000,00 

(dois mil reais) para o fundo de desenvolvimento e R$ 3.464.571,03 (três milhões e 

quatrocentos e sessenta e quatro mil e quinhentos e setenta e um reais e três centavos) 

para a Câmara. Contiguamente, a Sra. Mariana Nicola, abriu espaço para que o público 

esclarecesse dúvidas e apresentasse sugestões e discussões sobre o tema. Também foram 

concedidos alguns minutos para que os presentes apresentassem suas propostas para a 

elaboração da LOA 2025. Inicialmente, foi respondido o questionamento sobre a razão 

pela qual o recurso do convênio do Parque de Exposições e Eventos Joaquim Pinto Filho 

– SANFONÃO foi enviado por meio do Ministério da Agricultura e Pecuária (MAPA). 

Além disso, foi questionado ainda se está prevista a construção da UBS na comunidade 

do Ribeirão do Meio - Zona Rural de Conceição do Castelo, considerando que a 

comunidade foi contemplada, mas a obra foi transferida para o Centro do município 

devido a questões de infraestrutura. Na sequência, a população começou a apresentar 

propostas para o próximo ano, como a solicitação de patrocínio do poder público para 

festas e eventos realizados pelo Katamato e a comunidade rural do Santo Antônio do 

Areião visando o incentivo à cultura e ao lazer das comunidades e sede do Município. 

Também foram sugeridas melhorias, como a cobertura na lateral da quadra da 

comunidade da Formosa e o calçamento em frente a ela, entre outras propostas. A Sra. 

Mariana Nicola Moreira conduziu a audiência pública, informando a todos os presentes 

que propostas e sugestões seriam aceitas até as 13:00h do dia vinte e sete de setembro 

de dois mil e vinte e quatro, na sede da Prefeitura, no Setor de Planejamento. Além disso, 

o questionário estaria disponível no site da prefeitura até a mesma data, permitindo que 

a população expressasse sua opinião sobre a aplicação dos recursos do município. Sem 

mais assuntos a serem discutidos ou deliberados, o Sr. Ronan Pereira Moreira encerrou 

a audiência pública às 19h52min, agradecendo a presença e participação de todos e 

dando por concluída a audiência pública do município de Conceição do Castelo – ES. 


